



考える子【創造】 思いやる子【自律】 やりぬく子【剛健】

錦江の風

令和5年度

7月号

姶良市立錦江小学校



興味や関心に寄り添うことと子どもの成長 ～1学期の御協力ありがとうございました～

校長 中熊 豊仁

7月上旬、水泳参観の日、プールに子どもたちの歓声が響き渡りました。

その水泳参観、低学年の時間の一コマです。担任の合図で一斉に走り出した子どもたち。…と、突然立ち止まり、水の中をのぞき込む子たちがいます。何に興味を示したのでしょうか。端から見ている者にとっては、その可愛らしさが可笑しく、思わず噴き出してしまう光景ですが、進行を気にする担任にとっては、…一大事です。さて、どうなるのだろう。しばらくすると、担任が何を言うわけでもなく、むしろ温かい眼差しを向ける中で、その子たちは何事もなかったかのように、少し遅れてゴールしました。「うん、うん、ある、ある。やっぱりそうだよなあ。」思わず私はうなづきました。

「低学年の子どもたちは好奇心のかたまり。担任が、皆と同じようにすることだけを求めて、『早くしなさい。』と言ふのか、それとも、例えば、『おっ、何を見つけたの。』『後でゆっくりと、一緒に見てみたいなあ。』『みんなが待ってるから行こうか。』と声をかけながら、場合によっては手をつないで、ゴールへ向かわせるのか。声のかけ方一つで、子どもの学びの姿勢は大きく変わる。自立へ向けた関わりとして大切なのは、子どもの興味や関心に寄り添いつつ、いかに大人の思惑にのせていくのかということ。また、ルールを守ることを目的とするのではなく、ルールを守ることの先にあることに気付かせること。やっぱり、そうだよなあ。」子どもたちの姿や担任の眼差しから、日頃から、この出来事のように子どもの興味や関心を大切にした関わりや働きかけが行われているのだろうということを感じたのでした。

実は、この出来事は、子どもたちの授業における姿へもつながっています。5月2日のPTA総会「学校経営グランドデザイン説明」の中で、まず、子どもたちの思いや願いを「傾聴」すること、そして、授業では、子どもたちの「興味や関心に基づいた問い合わせ」及び、子どもたち自身による「対話」と「説明」を大切にすることをお話ししました。

6月、1年生2学級での研究授業が行われました。子どもたちは、自分たちでめあてを立て、興味・関心に基づいて解決方法を選択し、課題解決にとりかかりました。そして、教具や自分の考えを書いたノートをもち、理由付けをしながらお互いの考えをよく述べ合ったり、説明したりしていました。とても楽しそうです。子どもたちが生き生きと、そして、最後の最後まで前のめりになって学習する姿を見て感心するばかりでした。これまで、数多くの授業を見てきましたが、1年生のこの時期にこれだけの学びの姿を実現できる教室は、なかなかありません。少なくとも、この時期の子どもの姿として、私が今まで見た中で、最上級であったと思っています。この時も、終始「うん、うん。」とうなづいていた私でした。



子どもの興味・関心や歩みのスピードは、それぞれです。同じように働きかけても、同じように成長するわけではありません。ですから、教師も、親も、四苦八苦することもありながら、でも、それ以上に、子どもたちの成長を楽しみに、日々個に応じた関わりや働きかけを大切にしようとしているのだと思います。子どもたちの姿から、その成果が見える1学期であったと思っています。保護者の皆様、地域の皆様の御協力・御支援に心から感謝いたします。子どもたちにとって、素敵なものになることを願っています。

……次の水泳参観の時間、一匹のカエルがプールサイドでじっと青空を見上げていました。あの子どもたちがのぞきこんでいたのは、このカエルだったのかもしれません。

家庭教育を楽しみながら充実させるために…

6月13日(火)、「家庭教育学級開級式及び第1回家庭教育学級」を行い、今年度も講師の社会教育課の中原修先生から御講話をいただきました。

講話では、「子どもの話の聞き方のコツ」や「子育てを楽しむには…」等について、子育てのヒントをたくさん教えていただきました。

～始良市子育て手帳より～

☆ 親の笑顔が子どもの笑顔をつくる ☆

最初から完璧に子育てのできる親はいません。肩の力を抜き、親も子どもと共に学び、楽しみながら子育てをしましょう!



《家庭教育ラジオの紹介》

☆ 家庭教育ラジオ番組『まるくなつた!』(あいらビューFM)

○ 毎月第3日曜日午前9時から(市HP・YouTubeでも配信)

※ 視聴者参加型コーナーも充実!

(子育てほっこりエピソード・我が家子育てチラシ自慢など)

⇒ 紹介エピソードがある方は、ぜひ教えてください!



水泳参観・学級PTAありがとうございました！

水泳学習参観及び学級PTAへの出席、ありがとうございました。水泳参観では、学習の成果や、水遊びを楽しむ姿を見ていただけたのではないでしょうか。

また、学級PTAでは、1学期の振り返りや夏休みの学習・生活について話し合いました。暑い中にも関わらず、出席してくださいった保護者の皆様、ありがとうございました。

夏休みは、学習や生活、運動等に関する目標を設定し、目標達成のためには…を親子で考えながら過ごすなど、充実した夏休みになるといいですね。



夏休み・9月行事予定

< 夏休み >

7月26日(水) 国体炬火リレー(6年代表14名参加)

27日(木) 小学校水泳記録会(5,6年選手出場)

※ 加治木小プール(会場変更)

28日(金) 6年生学校キャンプ(~29日)

8月 1日(火) 出校日

13日(日)~15日(火) 学校閉庁日

21日(月) 出校日

27日(日) 第1回PTA愛校作業

< 9月 >

9月 1日(金) 2学期始業式

6日(水) PTA教育講演会

14日(木) 運動会予行

21日(木) 運動会準備



9月 24日(日) 秋季大運動会

25日(月) 振替休業日

27日(水) 身体計測・視力検査(4~6年)

28日(木) 身体計測・視力検査(1~3年)

【学校閉庁日について】

○ 8/13(日)~8/15(火)を「学校閉庁日」です。8/14(月)・8/15(火)は平日ですが、電話対応等、対外的な業務を含む学校業務は行われません。緊急連絡がある際は、マチコミでお知らせしている連絡先に連絡してください。